

# **Feuille de route pour l'Unité pastorale de Charleroi**



Le 7 novembre 2021, l'Unité pastorale de Charleroi a été renouvelée. À cette occasion des orientations pastorales consignées dans un addendum sont venues compléter et préciser le carnet de route. Ce 12 octobre 2025, l'Unité pastorale est à nouveau renouvelée et envoyée en mission. Cette feuille de route s'inscrit dans le projet de répondre davantage à la vocation de l'Église au milieu de notre monde et aux besoins des hommes et des femmes de notre temps. Une première partie évalue les étapes parcourues depuis quatre ans. Une seconde partie présente les orientations pour les quatre années à venir. Celles-ci ont été décidées après un travail de consultation et de réflexion impliquant l'Équipe d'animation pastorale (EAP), le Conseil pastoral (CP) et les paroissiens.

## ***I. Bilan des années 2021-2025***

Au cours des années 2021-2025, notre Unité pastorale de Charleroi a fait avancer différents domaines de la vie pastorale.

Nous avons poursuivi le travail entrepris en catéchèse notamment pour impliquer les parents et les familles. Une impulsion nouvelle a été donnée pour le baptême des petits enfants (accueil et préparation). Les fiancés sont invités à participer aux journées de préparation au mariage. Des jeunes se réunissent régulièrement pour des temps de prière et de formation. Certains ont participé aux JMJ et au Jubilé. Parmi les jeunes, il y a de nombreux catéchumènes. Nous avons essayé d'encourager toutes les équipes en place notamment l'accueil. L'équipe des visiteurs des malades à domicile et dans les maisons de retraite s'est renforcée et restructurée. La célébration communautaire du sacrement des malades a connu une belle

affluence. Au niveau de la communication, un site Internet a été créé et la revue Présences et le Sarment continuent à informer tout un chacun.

## ***II. Orientations pastorales 2025-2029***

Dans le premier chapitre de l'évangile de saint Marc, on découvre deux attitudes essentielles de la mission de Jésus : il accueille les blessés de la vie (*on lui amenait tous ceux qui étaient atteints d'un mal ou possédés par des démons – Mc 1,32*) et il va aussi à leur rencontre (*« Allons ailleurs, dans les villages voisins, afin que là aussi je proclame l'Évangile ; car c'est pour cela que je suis sorti. » – Mc 1,38*).

À l'image d'un cœur qui bat, il y a un double mouvement dans la vie pastorale : **accueillir** ce qui nous est donné et **aller vers...**

Un des grands enjeux de notre Unité pastorale est donc de vivre dans ce double mouvement. Ceci nous a donc guidés pour définir nos orientations pastorales pour les quatre années à venir.

Nous sommes invités à prendre le temps d'**ouvrir toutes les portes** qui se présenteront à nous : celle de l'accueil, de la confiance, de la rencontre, de la découverte, des savoirs, de la singularité...

Ainsi **l'accueil** est une dimension essentielle dans tout ce que l'Église propose ; c'est pourquoi nous soignerons notre accueil et notre accompagnement des demandes reçues par notre Unité pastorale, non seulement dans les lieux d'accueil établis, mais au quotidien au travers des multiples rencontres en tout temps et en tout lieu.

Dans notre Unité pastorale, **l'initiation chrétienne et le catéchuménat** deviennent une priorité. C'est pourquoi nous souhaitons renforcer le nombre d'accompagnateurs pour répondre à

la demande croissante d'adolescents, de jeunes et d'adultes qui désirent devenir chrétiens.

De nombreux jeunes frappent à la porte de l'Eglise pour découvrir le christianisme. Cela constitue un véritable défi pour une **pastorale des jeunes** à dynamiser et à renforcer.

Puisqu'accueillir est une richesse de ce qui fait notre humanité, nous sommes appelés à accueillir aussi ce qui nous est donné en dehors des structures de l'Église notamment au travers des demandes diverses des familles et enfants hors de la catéchèse.

La création d'**équipes funéraires** permettra de soigner l'accompagnement des familles endeuillées lors de la préparation des funérailles et la célébration de celles-ci. Une attention particulière sera également apportée dans « l'après funérailles » en proposant un accompagnement pour les familles qui le souhaitent.

Comme accueillir c'est aussi s'accueillir, nous créerons des liens entre les personnes au travers des célébrations, des récollections, des pèlerinages, des sorties en Unité pastorale.

Toutes ces orientations pastorales nourriront la réflexion de l'**Équipe d'animation pastorale** (EAP) envoyée en mission pour quatre ans et chargées de les mettre en œuvre avec le Conseil pastoral.

En voici les membres :

**Christine André, Joachim Bilembo** (vicaire), **Sophie Castin-Petit** (animatrice en pastorale), **Priscilla Dominiczak, Etienne Eric Nemi** (vicaire), **Daniel Procureur** (curé-doyen)

Le **Conseil pastoral** (CP) reçoit également un mandat de quatre ans.

En sont membres :

- Clocher de Charleroi-Ville Basse (Saint-Antoine) : **Florence Bertholet**
- Clocher de Charleroi-Ville Haute (Saint-Christophe) : **Christine André**
- Clocher de Couillet (Notre-Dame du Rosaire) : **Angèle Katunga**
- Clocher de Couillet (Sacré-Cœur) : **Marie-Rose Cheuva**
- Clocher de Couillet (Saint-Laurent) : **Adrien Ndayegamiye**
- Clocher de Lodelinsart (Sainte-Marie) : **Tiziana De Vincenzo**
- Clocher de Montignies-sur-Sambre (Saint-Remy) : **Anne-Marie Dujeu-Septroux**
- Clocher de Montignies-sur-Sambre-Neuville (Saint-Pierre) : **Bernadette Arpigny**
- Clocher de Montignies-sur-Sambre-Trieux (Notre-Dame de Lourdes) : **Prudence Kabore**
- Chapelle du Sacré-Cœur : **Christophe Mani**
- Messe interculturelle : **Micheline Messi Mani**
- Équipe des visiteurs de malades et de maisons de retraite : **Francis Caignet**
- Pastorale des jeunes : **Guillaume Honet et Victoria Lebedeva**
- Équipe locale d'initiation chrétienne : **Sophie Petit-Castin**
- Groupement des Fabriques d'église : **Bernadette Arpigny**
- Équipes d'accueil (Ville-Haute et Ville-Basse) : **Rina Gutierrez et Béatrice Nibigira**

*Par la signature de l'évêque de Tournai, cette feuille de route a reçu l'approbation du pasteur de notre diocèse. Par la signature du curé, cette feuille de route engage l'Unité pastorale de Charleroi pour les quatre ans à venir, à dater de ce dimanche 12 octobre 2025.*